
 

                                                                                      

 

 

 

 

第 6 屆 深水埗區議會環境、衞生及房屋事務委員會  

第 1 0 次會議記錄  

 

日期： 2023 年 7 月 13 日 (星期四 )  

時間：上午 9 時 3 0 分  

地點：深水埗區議會會議室  

 

出席者  

 

主席  

麥偉明議員  

 

委員  

覃德誠議員  

何坤洲議員   

劉佩玉議員，MH  

李庭豐議員   

伍月蘭議員    

  

列席者  

謝爾霖女士  深水埗民政事務助理專員 1 

鄺家權先生  深水埗民政事務處高級聯絡主任 4  

陳德明女士  社會福利署深水埗區助理福利專員 1 

李耀銘先生  香港警務處深水埗警區助理警民關係主任  

陳志聰先生  香港警務處深水埗警區警民關係組社區聯絡主任  

許志平先生  食物環境衞生署深水埗區環境衞生總監  

呂世達先生  食物環境衞生署深水埗區衞生總督察 3 

陳天恩先生  食物環境衞生署深水埗區衞生總督察 2(署理 )  

林永康先生  食物環境衞生署統籌主管 (街市發展 )  

李燕珍博士  環境保護署高級環境保護主任 (區域西 )5  

陳學武先生  屋宇署高級屋宇測量師 /D2  



 

                                                                                      

楊家慧女士  房屋署高級房屋事務經理 (西九龍及西貢一 )  

馮國富先生  房屋署房屋事務經理 (西九龍及西貢六 )  

吳子榮先生   地政總署總產業主任 /土地管制 /九龍西  

(九龍西區地政處 )  

 

秘書  

余寶欣女士  深水埗民政事務處行政主任 (區議會 )4  

 

因事未能出席者  

 

委員  

吳  美議員
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開會詞  

 

 麥偉明主席歡迎各委員及政府部門代表出席環境、衞

生及房屋事務委員會 (委員會 )第 10 次會議。  

2. 委員會備悉吳美議員的告假申請。  

議程第 1 項︰通過環境、衞生及房屋事務委員會第 9 次會

議記錄  

3. 委員會通過上述會議記錄，並無修訂。  

議程第 2 項︰討論事項  

( a )  關注「開心香港．美食市集」或「周末市集」活動於深

水 埗 區 的 推 行 情 況 (環 境 、 衞 生 及 房 屋 事 務 委 員 會 文 件

22 /23)  

 

4. 李庭豐議員介紹文件 22 /23。  

5. 麥偉明主席表示，秘書處於會前曾邀請康樂及文化

事務署及民政事務總署出席會議，但署方均表示未能派員

出席，請委員參閱相關書面回應 (文件 22a /23 及 22c /23)。

地政總署及房屋署會前均表示自 2023 年 3 月 1 日起，未有

收到深水埗區舉辦墟市活動的申請。他建議委員集中討論

部門會否放寬墟市申請標準、設立專責部門及制定用地清

單。  

6. 許志平先生介紹文件 22b /23。  

7. 李庭豐議員表示，深水埗區於疫情前經常舉辦不同

類型的市集，惟疫情後仍未見政府在區內舉辦相關活動。

此外，以往地區團體如申請於公共屋邨内舉辦墟市，須先

得到屋邨管理諮詢委員會 (邨管諮委會 )的支持，再尋求區

議會支持，故希望查詢邨管諮委會解散後的申請程序為何。
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再者，有團體亦向他反映申請須得到多個部門核准，過程

繁瑣，他希望部門日後在修訂「墟市申請資源指南」時，

能制定更清晰的指引及簡化部分程序，吸引更多團體申辦

墟市。  

8. 伍月蘭議員表示，早前於黃大仙舉辦的「開心香港」

美食市集反應未如理想，她認爲是由於區議員流失及民政

事務總署於區内宣傳不足。她建議部門日後加强宣傳，避

免浪費資源。  

9. 楊家慧女士表示，房委會一直積極配合政府的墟市

政策，對舉辦地區墟市建議持積極態度。一般而言，房委

會若收到在轄下公共屋邨設立墟市的建議，會按有關屋邨

的實際情況研究建議的可行性，並會協助申請人諮詢相關

居民及其他持分者。如有需要，亦可協助申請人聯絡食物

環境衞生署 (食環署 )及民政事務處以取得所需的相關牌照

及地區支持。她補充，以往團體申請於公共屋邨舉辦墟市

時，實際上可同步尋求邨管諮委會及區議會的支持。雖然

現時邨管諮委會已解散，但房委會可透過問卷或通告等其

他方式收集居民的意見。如果有關屋邨範圍內的部分設施

的業權涉及其他業主，房委會亦會協助申請人作出諮詢，

尋求共識。  

10. 許志平先生表示，署方對團體舉辦墟市持開放態度。

如團體物色到適合的場地舉辦墟市，而當中涉及臨時公眾

娛樂場所牌照及臨時食物製造廠牌照的申請，署方會在符

合不影響公共秩序、公眾安全、食物安全以及環境衞生的

原則下，全力配合其申請。  

11. 李庭豐議員向房屋署查詢所提及的其他業主，是否

指租置計劃屋邨的其他業主。  

12. 楊家慧女士回應表示，由於房委會轄下部份公共屋

邨的商業樓宇或停車場設施已拆售予其他業主，因此若有
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地區團體申請在有關屋邨舉辦墟市活動，建議須得到有關

業主的同意。  

13. 麥偉明主席總結表示，自疫情以來，留意到舉辦市集

的申請程序透明度較低，部分地區團體不太了解有關申請

要求及新程序，故對舉辦市集卻步，希望民政事務總署能

為申請舉辦市集制定清晰指引，吸引更多地區團體營辦具

地區特色的市集，為本區營造歡樂氣氛。  

議程第 3 項︰跟進事項  

( a )  報 告 事 項 列 表 ( 環 境 、 衞 生 及 房 屋 事 務 委 員 會 文 件

23 /23)  

14. 麥偉明主席總結表示， 委員會備悉 8 份報告的內容，

希望各部門繼續跟進各事項。  

( b )  討論事項的跟進行動列表 (環境、衞生及房屋事務委員

會文件 24/23)  

跟進事項 1 

15. 麥偉明主席表示，秘書處於會前曾邀請規劃署及地

政總署出席會議，惟有關方面未能派員出席，他遂請委員

參閱署方的書面回應 (文件 24a /23 及 24b/23)。  

16. 委員會同意繼續跟進議題。  

跟進事項 2 

17. 馮國富先生表示，現時未有新進展報告。  

18. 委員會同意繼續跟進議題。  

跟進事項 3 
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19. 麥偉明主席表示，秘書處於會前曾邀請渠務署出席會

議，但署方表示未能派員出席，請委員參閱相關書面回應

(文件 24c/23)。  

20. 伍月蘭議員表示，委員難以單憑工程設計圖理解工程

的進度，希望渠務署能派員出席回應委員的查詢。  

21. 麥偉明主席總結表示，請秘書處會後邀請渠務署派員

出席下次會議，並就覆蓋荔寶路明渠工程設計圖、工程對

周遭人士造成的滋擾及工程進度作匯報。  

22. 委員會同意繼續跟進議題。  

跟進事項 4 

23. 林永康先生介紹文件 24d /2 3，並表示荔灣街市翻新後

設有 30 個攤檔，有 21 個原租戶選擇留場，而署方將就剩

餘攤檔的行業組合諮詢委員。  

24. 伍月蘭議員感謝食環署的清晰說明及作出相關協調，

希望食環署繼續匯報工程進度。她亦會就行業組合諮詢居

民意見，希望日後街市能配合市民需要。  

25. 林永康先生回應表示，荔灣街市日後將以售賣新鮮糧

食為主，翻新後的街市會擴大攤檔面積及擴闊通道，設計

上已充分利用空間於街市設立 30 個攤檔。署方會讓選擇留

場的 21 個原租戶按其原有行業繼續經營，並會就剩餘攤檔

的行業組合諮詢委員。  

26. 伍月蘭議員向食環署查詢是否已開展攤檔競投。  

27. 林永康先生回應表示，署方尚未開展有關攤檔的競投

工作。署方一般在與建築署落實設計後，會先諮詢區議會

及相關持分者的意見，然後敲定街市的行業組合，並於評
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估攤檔租金後，才為選擇留場的原租戶安排圍內競投，而

剩餘檔位則會進行公開競投。食環署將負責與租戶簽定租

約，目標於明年農曆新年前重開荔灣街市。署方早前亦已

就攤檔的詳細設計多次與選擇留場的原租戶溝通。  

28. 麥偉明主席總結表示，備悉食環署未來並非將荔灣街

市營運外判，希望食環署於下次會議繼續匯報工程進度，

並於日後報告有關攤檔行業組合的安排。  

議程第 4 項︰其他事項  

29. 委員並無提出其他事項。  

議程第 5 項︰下次會議日期  

30. 下次會議定於 2023 年 9 月 21 日 (星期四 )上午 9 時

30 分舉行。  

31. 餘無別事，會議在上午 10 時 26 分結束。  

 

深水埗民政事務處  

區議會秘書處  

2023 年 9 月  


